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FECHA: Julio 16 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Asesino y ladrón de vehículos” 

  “Remodelará Hidalgo 9 centros Históricos”  

 “Hidalgo sin pluris” 

 “Apuñalado, lo dejan como coladera” 

 
“Harán cambios en padrón alimenticio”  

 
“En Santiago de Anaya malbaratan fósiles”  

 
“En la Conago, reconocen validez se las elecciones”  

 “Elevará refinería índices delict ivos”  

 “Detalla Olvera pacto dentro de la Conago”  

 
“Invierte la Sedena 5 mmdp para espiar”  

 
“#YoSoy… boicots” 

 
“Pactan movilización nacional contra la imposición de Peña”  

I N S T I T U C I O N A L   

“No se generó información”  

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S   

Milenio-Candidatos a "pluris" se quedan sin diputación:  Hay una larga lista de políticos que se lanzaron como 

candidatos a diputados federales de representación proporcional que no consiguieron una curul en el Congreso de la 

Unión, entre ellos algunos hidalguenses de distintos partidos políticos. Los puestos de representación proporcional, 

también llamado plurinominales, se ganan según el número de  votos obtenidos en las elecciones federales, entre más 

sufragios mayor número de pluris tendrán los institutos políticos. Sin embargo, hay varios hidalguenses que por la 

poca votación de sus partidos o por estar mal situados en los listados no pudieron colarse a la Cámara de Diputados. Tal 

es el caso de la priista Palmira Venero Uribe, ubicada en el lugar 22 de la lista de plurinominales del Revolucionario 

Institucional (PRI), no obstante son tres priistas los que sí serán diputados federales, Jesús Murillo Karam, Nuvia Mayorga 

Delgado y David Hernández Madrid. Asimismo, por el partido Movimiento Ciudadano, María Cruz García Sánchez tampoco 

pudo colocarse; al igual que la ex dirigente del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Mirna García. 

Por el Partido Acción Nacional (PAN) se quedó en el camino Claudia Lilia Luna Islas y por el PVEM, Jorge Malo Lugo 

tampoco será diputado federal por la vía de representación proporcional, según los resultados. (Misael Zavala, página 

10) 

Criterio-Reestructuración en PA N, necesaria: En un ejercicio de autocrítica, Prisco Manuel Gutiérrez, coordinador de 

la fracción parlamentaria del PAN en el Congreso local, consideró que el Comité Directivo Estatal (CDE) panista debe 

escoger a gente con perfil para encabezar las secretarías y direcciones; no sólo "rellenar por rellenar". Esto, con el fin de 

fortalecer el comité y ciudadanizarlo luego que los resultados electorales colocaron al Partido Acción Nacional (PAN) hasta 

el tercer sitio de las fuerzas políticas de México y, además, perdió la Presidencia de la República. Manuel Gutiérrez sugirió 
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al presidente estatal del PAN, Alejandro Moreno Abud, apostar a las reuniones para "evaluar las estrategias empleadas y 

corregirlas, pulirlas y continuar trabajando", poniendo atención en las fallas de los distritos electorales. Así como el PRI lo 

hizo hace 12 años cuando perdió la presidencia de México, que se reestructuró, el PAN deberá de entrar en un periodo 

de reflexión profundo a fin de concretar más y mejorar triunfos en el futuro. "Es importante amalgamar todas estas 

experiencias de distintos actores del país y poderlo llevar al seno del PAN para que podamos llegar a los ciudadanos con 

propuestas más innovadoras", dijo Manuel. Finalmente, llamó a los panistas a no quedarse "con las manos cruzadas" 

después de este debacle electoral, señaló, muchos panistas deben contribuir  al levantamiento del partido, para que en 

próximas justas puedan mejorar en sus resultados. (Antonio Alcaraz, página 09)  

Criterio-Hijo de Mirna García no se aferrará a curul en el Congreso local: Mario Vera García, diputado suplente 

del Partido Nueva Alianza (Panal), señaló que no se aferrará a la curul local en caso de que la propietaria, Vianey Lozano 

Rodríguez, decida regresar a la LXI Legislatura una vez que no logró el triunfo en la diputación federal por el distrito de 

Tepeapulco. Tras haberse cumplido 15 días de la elección federal, el diputado panalista señaló que no tiene conocimiento 

de la reincorporación de Lozano Rodríguez; no obstante, ella está en su derecho constitucional de regresa r. "Yo no podría 

amarrarme en la curul y si decide regresar, con mucho gusto y satisfecho con lo que he hecho en la legislatura, me iría", 

dijo Vera García, quien es hijo de la exdirigente de la Sección 15 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educa ción 

(SNTE), Mirna García López. Desde un principio se rumoró al interior de Nueva Alianza que, bajo distintos escenarios, 

Lozano dejaría la curul de manera definitiva a su suplente, Mario Vera, para cumplir con un acuerdo político, por lo que 

fue calificada como "diputada Juanita", evocando al caso del ex delegado de Iztapalapa Juan Acosta Juanito, quien por 

previo acuerdo, al ganar el puesto delegacional, se lo dejó a su suplente. Cabe recordar que minutos después de que se 

aprobara su licencia para separarse del cargo de diputada, Vianey Lozano dijo: "pase lo que pase no contemplo regresar" 

sin revelar específicamente por qué no regresaría o a qué se dedicaría en caso de no ganar las elecciones. (Antonio 

Alcaraz, página 09)  

INSTITUCIONES    ELECTORALES   

“No se generó información”  

P L A N O        E S T A T A L   

Milenio-Hidalgo tiene su propio contralor automatizado: La Conferencia Permanente de Contralores Municipales 

del Estado de Hidalgo introdujo un sistema informático digital que permite cumplir con las reglas de la Armonización 

Contable, informó el titular de la Secretaría de Contraloría y Transparencia Gubernamental, Juan Manuel Menes Llaguno. 

Recordó que a partir de 2012, la Secretaría de la Función Pública federal determinó que todas las admini straciones y 

dependencias de los tres niveles de gobierno deben apegarse a la Armonización Contable, sistema que unifica los 

criterios de contabilidad y registro de los movimientos administrativos de las administraciones públicas. Para facilitar la 

aplicación de esta disposición, los ayuntamientos, a través de la gestión de la Secretaría de Contraloría y Transparencia 

Gubernamental, han instalado en sus computadoras el programa Indetec, una base de datos que registra los 

movimientos administrativos gubernamentales con rapidez, comodidad y eficacia; en resumen, es un contralor 

automatizado. “En la contabilidad privada hay un programa informático, para la gestión pública tenemos al programa 

Indetec, un sistema para instrumentar la Armonización Contable. El programa costó sólo 15 mil pesos por la licencia, con 

una licencia puede trabajar un municipio”. Explicó que no es un programa totalmente acabado, “pero es lo mejor que 

tenemos hasta ahora, ya está en todos los municipios, en los 84 del estado. El sistema es automatizado y se alimenta con 

los datos en la computadora. Si usted quiere saber información, por ejemplo, del millón de pesos que llegó para la 

construcción de una calle, el programa va a decir en dónde se aplicó, si está en cuenta, si se ha pagado a pro veedores, si 

se desvió el dinero a otra obra o no se fue con el contratista que estaba construyendo la calle sino con otro, si se hizo o 

no la licitación, toda la información se la va a dar, es un contralor automatizado”. “El año que entra habrá „parches‟ para 

que las cosas que no se contemplaron en este programa original, se añadan, que se actualice periódicamente para que 

sea más eficiente y esté de acuerdo con las disposiciones, es cómodo, accesible, ágil”. El contralor del estado expresó 

que el Indetec ha facilitado el registro de datos y sobre todo la revisión de las contralorías y revisiones que hacen en la 

Auditoría Superior de la Federación (ASF), la Auditoría Superior del Estado de Hidalgo (ASEH), la misma Contraloría 

estatal y otros entes revisores de las administraciones municipales. “Si una persona conoce principios de contabilidad le 

va a ser sumamente útil, nosotros cuando vamos a hacer una auditoría primero vemos cómo está la armonización y luego 

nos vamos sobre el programa y los documentos que  prueban la información que está en el programa”. El gobierno del 

estado también cuenta con un programa digital de contabilidad, pero este es el primer año en el que los ayuntamientos 
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manejan un sistema automatizado de este tipo. Otro de los avances de la Conferencia Permanente de Contralores 

Municipales del Estado de Hidalgo es que ya están inscritos los 84 ayuntamientos, representados por su contralor, lo cual 

permite mejorar la transparencia de todas las administraciones locales del estado. “Todos los mu nicipios han designado 

ya a un contralor, los 84 ya tienen contralor, él es vigilante, a nombre del alcalde, del ejercicio del presupuesto a fin de 

que el ejercicio del presupuesto se haga con la normatividad vigente”. En la mira El secretario Juan Manuel Menes 

Llaguno, reveló que en la actualidad se desarrollan auditorías en seis municipios: Tianguistengo, Xochicoatlán, 

Zacualtipán, Huejutla, Atotonilco de Tula y Progreso, y están en la etapa de solventación de las observaciones que 

tendrán que responder a principios del mes entrante. “Primero hacemos las observaciones de la revisión, cuando se 

termina espliego de observaciones, el ayuntamiento tiene un periodo para solventarlas, estamos en esa etapa que 

empezó el último de junio y termina hasta los primeros días de agosto. “Si existe un quebranto entramos nosotros 

directamente y dependiendo de la gravedad de la situación la sanción puede ir desde la destitución del funcionario, su 

inhabilitación, hasta el pago del quebranto con un monto del doble del daño”.  Recordó que en la revisión del año pasado 

Jaltocán, Huehuetla, Tasquillo, Pacula y Huejutla tuvieron irregularidades. El caso del edil de Huejutla fue el más grave, 

pues realizó adjudicaciones directas de obra a una empresa que era de su propiedad o de la  que por lo menos tenía 

intereses y defraudó a policías dándoles menos sueldo del que reportaba oficialmente, actualmente el ex presidente 

municipal está en la cárcel. (Gustavo Godínez, página 06)  

Milenio-Acierto de Contraloría, la Conferencia Permanente: El titular de la Contraloría del municipio de Tizayuca, 

Raúl Segura, consideró que las capacitaciones y orientación a la que tienen acceso en la Conferencia Permanente de 

Contralores Municipales del Estado de Hidalgo y con la Secretaría de Contraloría y Transparencia Gubernamental es de 

vital importancia para cumplir con las normas de rendición de cuentas y para tener un orden en la contabilidad municipal.  

El funcionario municipal consideró como un gran acierto que la Contraloría haya desarrollado la Conferencia Permanente 

y que ofrezca ponencias y capacitaciones para que los empleados municipales sepan las disposiciones legales. “Es una 

buena decisión del gobierno estatal porque fue una estrategia que se tomó al inicio de las nuevas administraciones 

municipales”, estableció Raúl Segura. Sobre su experiencia en las capacitaciones, el Contralor tizayuquense dijo que la 

orientación que han recibido ha sido eficaz y con trato directo con el personal de la Contraloría  estatal. A diferencia de las 

compañías de la iniciativa privada, agregó, la contabilidad pública tiene que estar apegada a diversos mecanismos de 

transparencia y rendición de cuentas, por lo que ha sido de gran ayuda las capacitaciones y cursos que han recibido.  “Mi 

vida profesional ha sido en empresas privadas, yo desconocía cómo se trabajaba en la administración pública, entonces 

la disposición es excelente, pues nos dieron a conocer cuál es la normatividad de las actividades de un contralor 

municipal, cuáles son las obligaciones que tenemos, cuáles son los informes que tenemos que rendir y qué es lo que 

tenemos que vigilar”, comentó.  Aunado a ello, el funcionario municipal señaló: “en resumen, nuestro objetivo principal es 

transparentar las acciones que se generan dentro de un municipio, ya sea en especie o en dinero, incluso de las cosas 

que se hacen es especie y otras acciones que tenemos que vigilar como contralores y asegurarnos que los beneficios 

lleguen realmente a quienes lo necesitan”.  Destacó que dentro de la Conferencia hay una tendencia a compartir los 

conocimientos y a disipar las dudas, por lo que se rompe con la inercia de la gestión municipal aislada de sus vecinos. 

“Lamentablemente, en algunas otras ocasiones por no tener una conexión con otros contralores, cada quien hacía los 

suyo en su municipio, pero ahora tenemos reuniones con los contralores dentro de nuestra región e intercambiamos 

experiencias”. “Hablamos de diversos aspectos, problemas y cómo los solucionamos, te pongo un ejemplo, hablé con el 

director de contraloría social y él me dijo que teníamos que vigilar los programas que se bajan de recursos federales, 

tenemos la confianza y la comunicación permanente con el personal de la Contraloría estatal”. “Tenemos la confianza de 

acudir con ellos y tenemos las puertas abiertas, no nada más yo como contralor, sino toda la gente que me acompaña, 

cuando tenemos dudas, podemos acudir”. “Nos sirven mucho estas experiencias y capacitaciones porque a diferencia de 

las empresas privadas, donde la única mística a seguir es la del dueño, pero en un municipio o en una dependencia 

pública tenemos a las leyes y al presidente municipal, las autoridades estatales y fe derales”, expresó. “Nosotros los 

vemos como unos aliados, no como alguien que en algún momento nos puede venir a supervisar, al contrario, son 

aliados de nosotros”, concluyó Segura. (Gustavo Godínez, página 07)  

Criterio-Gasta $30 millones gobierno estatal en arrendar inmuebles: Una suma superior a los 30 millones de 

pesos gastó el gobierno estatal durante 2011 para pagar el arrendamiento de inmuebles que utilizó como oficinas, incluso 

edificios de vieja tradición pachuqueña como el Foro Cultural Efrén Rebolledo y el Archivo General del Estado. Fueron un 

total de 124 los espacios contratados por la administración estatal para atender al público; en la lista aparecen algunos 

organismos poco conocidos, como la dirección de Investigación, la de Proyectos Especiales o, bien, la coordinación 

estatal de Asuntos Especiales del Ejecutivo. Junto a estos organismos también están algunas instancias ajenas al 

quehacer gubernamental, como la Asociación de Escritores Hidalguenses, que aunque no da un servicio directo a la 

ciudadanía, provoca un gasto al erario. Un documento firmado por la Unidad de Información Pública Gubernamental del 
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Poder Ejecutivo del Estado de Hidalgo, bajo el número 00043312, hace ver que las oficinas o espacios rentados 

representan un total de 30 millones 993 mil 140 pesos. La renta menor es de mil 627 pesos, mientras la más cara es de 

208 mil 800 pesos, pero no se especifican características o ubicación. En ningún momento se llega a conocer el nombre 

del propietario de cada uno de estos espacios, debido a que en el contrato existe una cláusula de confidencialidad, en la 

cual las partes establecen que durante la vigencia del contrato "toda la información que contenga deberá clasificarse 

como confidencial, a efecto de garantizar que los datos personales se resguarden, evitando así su alteración y trasmisión 

de información no autorizada". Por otra parte, el escrito rinde un informe detallado de "los inmuebles propiedad del 

Gobierno de Estado que son utilizados como oficinas son 63", y entre ellos menciona las oficinas locales de la Secretaría 

de Relaciones Exteriores, ubicada sobre la avenida Juárez, aquí en la capital hidalguense, lo mismo que en la llamada 

Grand Plaza, establecimiento comercial en el cual está asentada la secretaría técnica del Consejo Estatal de Población. 

Otro es el edificio que alberga la Defensoría de Oficio, que está ubicada en la esquina que forman la avenida Francisco I. 

Madero y la calle Pino Suárez, frente al Parque Hidalgo. El documento también señala que dentro del patrimonio del 

gobierno estatal se encuentran nueve delegaciones de la Coordinación de Seguridad Pública; 15 oficinas más de la 

Secretaría de Gobierno, dispersas en el estado; 13 registros públicos de la propiedad; 13 agencias del Ministerio Público; 

así como una casa de arraigo y una bodega de la Procuraduría General de Justicia. El documento indica que la Secretaría 

de la Contraloría ocupa una edificio de cinco pisos en el fraccionamiento Constitución, en la esquina que forma Plan de la 

Noria con Plan de San Luis, justo a media cuadra del domicilio particular del titular de esa dependencia. A la pregunta 

específica de "cuántos y cuáles son los inmuebles, propiedad del gobierno del estado de Hidalgo, que utiliza como 

oficinas", la Unidad de Información Gubernamental omitió inmuebles como el Palacio de Gobierno, el Sector Primario y el 

Centro Minero, entre otros en todo el estado. (Jorge Martínez, página 04)  

Criterio-Para centros históricos, 77 mdp; Turismo: La Secretaría de Turismo y Cultura estatal informó que en 

agosto iniciarán los trabajos correspondientes al programa de remodelación de centros históricos. El proyecto integral 

contempla una inversión de 77 millones de pesos para mejorar la imagen de nueve centros, así como capacitación a 

prestadores de servicio y señalética para orientar a los visitantes. El secretario de Turismo y Cultura, Renato Olivares 

Chávez, explicó que por el momento revisan las obras referentes al ejercicio 2011 y sólo es cuestión de detalles para que 

queden concluidas. Los municipios benefic iados son Huasca, Mineral del Chico, Huejutla, Ixmiquilpan, Pachuca, 

Huichapan, Tecozautla y Tula, con lo que se pretende incentivar el turismo. El funcionario estatal dijo que el presupuesto 

está compuesto de recursos de la federación y el estado, cada una de estas instancias autorizó 38. 5 millones de pesos, 

que en conjunto ascienden a 77 millones, de los cuales 72 millones son para remodelar los centros históricos y 5 

millones, para capacitación y señalética. Se contempla utilizar 2 millones de pesos para capacitar a los prestadores de 

servicios turísticos, ya que son el primer contacto con el turista, y 3 millones serán destinados señalamientos en las 

principales entradas al estado. “En el caso de señalética estamos avanzando de manera importante, está p royectado que 

para agosto inicien los trabajos. Vamos a darle mucho énfasis en las entradas principales; es decir, del lado de Tlaxcala, 

Estado de México, Querétaro, San Luis Potosí, Tamaulipas y Veracruz”, describió Renato Olivares. El secretario de 

Turismo dijo que se pondrá especial atención en la remodelación del centro histórico de Pachuca, donde hace un par de 

meses concluyó su primera etapa y en la segunda se incentivará el trabajo entre los prestadores de servicio y las 

autoridades gubernamentales. “Los portales son un área adecuada para fortalecer que la gente disfrute de ese entorno, 

por lo que en Pachuca estamos pugnando por fortalecer el turismo y el sector empresarial, por ahora estamos en pláticas 

para incrementar la oferta para los visitantes que llegan a la ciudad capital”, finalizó. (Yuvenil Torres, página 05) 

Criterio-Provechosa, reunión de la Conago; dice Olvera: El titular del Ejecutivo estatal, Francisco Olvera Ruiz, 

calificó como provechosa su participación en la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago), ya que se abordaron 

temas de interés nacional, a unos meses de la sucesión presidencial. Olvera Ruiz detalló que los asuntos fundamentales 

en la agenda de trabajo fueron en materia de seguridad, presupuesto y apoyo a las entidades federativas ante las 

contingencias climáticas. Otro tema que se abordó en la conferencia nacional fue el del rubro turístico, que, resaltó el 

mandatario estatal, "cobra relevante importancia, ya que se buscará mejorar la imagen del país y de sus entidades 

federativas, con la finalidad de atraer más visitantes" y así incrementar el desarrollo de las familias de todas las regiones 

de México. El gobernador destacó, también, que sus homólogos manifestaron su total satisfacción por haber vivido, el 

domingo 1 de julio, una jornada electoral democrática, en un clima de tranquilidad y con una alta participación 

ciudadana. Durante el pleno de esta reunión, los gobernadores asistentes coincidieron en destacar la importancia de 

consolidar el pacto nacional para hacer realidad la reforma del Estado en materia política, energética, laboral, así como 

los procesos productivos.  (redacción, página 08)  

El Independiente-Elevará refinería índices delict ivos: demás de inversión, la refinería Bicentenario incrementará 

índices delictivos, agravará la contaminación del corredor industrial en siete municipios de la región y existe el riesgo que 

http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/index.php/politica-y-sociedad/36-politica/61502-20120716-p3-n1
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el progreso tan pregonado por el gobierno del estado sea para unos cuantos. De esta forma lo alerta el estudio 

“Desarrollo regional sustentable en el suroeste del Valle del Mezquital”, que agrega que durante años ha sido explotada 

esta zona de la entidad sin tomar en cuenta las graves consecuencias en la salud de sus pobladores. En dicha 

investigación participaron diversas organizaciones avaladas por el Instituto Nacional de Desarrollo Social (Indesol) y la 

Universidad Autónoma Metroplitana (UAM). Señala que los municipios de gran impacto a raíz de la construcción del 

complejo petrolero son Atitalaquia, Atotonilco de Tula, Tepeji, Tlaxcoapan, Tula de Allende y Tepetitlán. Tales localidades 

están ubicadas entre los primeros 20 lugares en cuanto a alta incidencia de delitos, a la vez triplicaron su población en 

los últimos 30 años, y originan abandono de zonas rurales de Ajacuba, Chapantongo, Mixquiahuala, Progreso y 

Tezontepec. Cada año son producidas un millón 170 toneladas de emisiones contaminantes al aire y el 89 por ciento 

proviene de empresas cementeras, termoeléctricas y el complejo petrolero. “Los olores fétidos emitidos por la refinería 

Miguel Hidalgo son insoportables, especialmente en las tardes en la comunidad El Llano, donde son comunes 

enfermedades respiratorias, dermatitis y nacimientos con deformaciones.”  Incluso, la mayoría de las empresas 

descargan sus desechos industriales en ríos y canales a falta de plantas de tratamiento.  El deterioro ecológico de la 

tierra en la región es provocado por la deforestación y la explotación de piedra caliza para la producción de cal y cemento 

que ha dejado grandes “boquetes” en el  ecosistema. El estudio enumera los detrimentos en la salud provocados por 

Caleras Beltrán en Atotonilco de Tula, que utiliza el coque en sus procesos y la muerte de 11 campesinos que 

descendieron a un pozo de Conagua contaminado por la empresa Ecoltec.  Si bien estas industrias han traído derrama 

económica, en su mayoría no dejan beneficios, ya que hay incremento poblacional pero no aumento significativo del nivel 

de vida, agrega el documento. La región tiene crecimiento urbano que genera problemas de abasto de servicios y la 

invasión de zonas agrícolas en los límites con el Estado de México. Califica a Tula como una ciudad cara donde elevaron 

precios de transporte público, alquiler de vivienda y la carestía es padecida por la población que no cuenta con ingresos 

dependientes de la industria.  El precario desarrollo de infraestructura cultural, con escaso número de bibliotecas y las 

existentes están en mal estado, funciona parcialmente y sus acervos no están actualizados. (Víctor Valera, primera 

plana) 

P L A N O       M U N I C I P A L   

Milenio-Permite una mejor transparencia EG:  El presidente municipal de Pachuca, Eleazar García Sánchez, aseguró 

que su administración da respuesta a las solicitudes de información pública en un plazo de entre tres y cinco días. El edil 

capitalino manifestó que las capacitaciones que han recibido en la Conferencia Permanente de Contralores Municipales 

del Estado de Hidalgo son de gran ayuda para mejorar la transparencia, rendición de cuentas y la contabilidad del 

ayuntamiento. Dijo que para estar al día en materia de transparencia y contabilidad, los 15 integrantes del departamento 

de Contraloría están en constante capacitación: “tardamos entre tres y cinco días en dar respuesta a las preguntas, a las 

solicitudes de información”. Reconoció que las capacitaciones son muy útiles: “puedo decir que el personal de contraloría 

viene de la Autoría Superior del Estado, es gente muy capacitada, probablemente me jale otro muchacho de ahí, son 

gente muy comprometida, muy profesional”. “Hay una capacitación constante, Pachuca ha sido ejemplo de Armonización 

Contable, en la Ley de Ingresos que se mandó al Congreso, como ejemplo hacia todos los municipios sobre cómo se 

debe de hacer, estamos contentos en ese aspecto, se ha cubierto muy bien, tenemos un buen eq uipo”. “Tenemos muy 

buenas capacitaciones en niveles medios hacia abajo que son muy importantes. De enero a la fecha hemos tenido dos 

capacitaciones que van de la mano con el gobierno del estado y la Auditoría Superior, para cinco meses de 

administración está muy bien”, comentó el munícipe. “Nos benefician mucho estos cursos, finalmente la Contralor ía son 

mis ojos y mis oídos en toda la administración, para mí es fundamental, ellos son gente de toda mi confianza y es 

fundamental que se hagan las cosas bien... son 15 personas las que se han capacitado, el equipo completo del 

municipio”. “Ahora iniciamos una auditoría, que no corresponde al ejercicio de nosotros, pero dimos aviso al equipo de 

trabajo pasado. Para mí es fundamental la parte de transparencia, es la bandera de esta administración”. Dijo que se han 

hecho cosas importantes en materia de calidad y en el sistema que regula los procesos del ayuntamiento así como la 

transparencia, “hemos dado respuesta en tiempo y forma a las solicitudes de información pública que han llegado”. 

(Gustavo Godínez, página 07)  

P L A N O      N A C I O N A L   

Criterio-Corresponsable, El País de la crisis ibera: Luego que El País señaló que los seguidores de AMLO deben 

replantearse su liderazgo en la izquierda por perder otra vez la elección presidencial, el tabasqueño pidió en su cuenta de 

Twitter al diario español dejar el periodismo colonizante y hacer autocrítica. “A El País: dejen la manía de hacer 

periodismo colonizante. Mejor hagan la autocrítica por su responsabilidad en el desastre de España”, escribió ayer el 

candidato presidencial del Movimiento Progresista. En su editorial de este domingo, titulado “Obrador es un lastre”, El 

http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/e4e7fe9f7a613accf953b326bc831c1f
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/e4e7fe9f7a613accf953b326bc831c1f
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/e4e7fe9f7a613accf953b326bc831c1f
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/e4e7fe9f7a613accf953b326bc831c1f
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País indicó que, para los correligionarios del exjefe de Gobierno del Distrito Federal, parece que ha llegado el momento 

de preguntarse si les conviene como líder un hombre que ha sido derrotado dos veces. NO HAY IRREGULARIDADES 

ELECTORALES EVIDENTES: EL PAÍS También destacó que es poco probable que prospere el recurso para invalidar 

las recientes elecciones presidenciales por la presunta compra y manipulación de millones de votos por el PRI, ya que los 

más de tres millones de sufragios de ventaja de Enrique Peña Nieto representan para las autoridades electorales un 

argumento contundente sobre un proceso en el que no hay evidencia de irregularidades a gran escala. El jueves pasado, 

López Obrador presentó ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación un recurso para invalidar la elección 

del 1 de julio pasado por compra y manipulación de millones de votos por el Partido Revolucionario Institucional. EL 

PERIÓDICO ALABA A EBRARD Y MA NCERA COMO PRA GMÁ TICOS Según el editorial, el retorno del PRI a Los 

Pinos no puede ocultar el hecho de que López Obrador ha sido siempre un mal perdedor, a pesar de que “curiosamente” 

no haya denunciado los resultados de las elecciones al Congreso, quizá porque la coalición izquierdista se ha convertido 

en la segunda fuerza del próximo Legislativo. El diario español aseguró que en el PRD, hay dirigentes com o Marcelo 

Ebrard, jefe del Gobierno del Distrito Federal, o su futuro sucesor, Miguel Ángel Mancera, pragmáticos y dialogantes, que 

no suscitan el rechazo de los electores y están en mayor sintonía con las realidades del México de hoy, apuntó el diario 

conservador. El País recordó que la izquierda mexicana viene fracasando desde 1988 en su intento por ganar la 

Presidencia. DESMEMORIA  El diario español no dice que en los comicios de aquel aquel año hubieron similitudes con 

las elecciones presidenciales de este año, mismas que son recordadas por el que fue secretario de Gobernación en 

aquellas fechas, Manuel Bartlett, en una reciente entrevista con un periódico mexicano. Similitudes que también 

provocaron un escándalo por los ilícitos cometidos en aquella jornada. Esa jornada electoral fue cubierta por medios 

informativos mexicanos y extranjeros, los cuales hicieron saber de las denuncias de los candidatos presidenciales 

opositores al PRI, Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano (por una coalición) y Manuel J. Clouthier (por el Partido Acción 

Nacional), quienes impugnaron el proceso y lo calificaron de fraudulento a favor del entonces candidato presidencial del 

PRI, Carlos Salinas de Gortari. (Redacción, página 18)  

Criterio-Resistencia pacífica en todo el país, pactan: La Convención Nacional contra la Imposición, en la que 

participan representantes de 300 organizaciones sociales, incluido el movimiento #YoSoy132, aprobó acciones a realizar 

para evitar que el priísta Enrique Peña Nieto sea presidente de México. Para el 22 de julio, las organizaciones han 

convocado a marchas en todo el país, acción que realizarán también el 22 de octubre. El 1 de septiembre, los activistas 

participarán en la Jornada de Lucha Nacional contra la Imposición, en la que destaca una movilización del Tribunal 

Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) a la Cámara de Diputados para manifestarse contra el Sexto Informe 

de Gobierno del presidente Felipe Calderón, así como evitar la toma de posesión de senadores y diputados federales. Una 

semana después, el 6 de septiembre, fecha límite para que el TEPJF califique la elección, se llevará a cabo otra jornada 

de lucha que incluye tomas, bloqueos y liberación de plumas en casetas de peaje carretero. El 15 y 16 de septiembre se 

hizo un llamado a tomar las plazas públicas de todo el país al grito de “¡Viva México sin PRI”. La convención, realizada en 

el municipio mexiquense de San Salvador Atenco, también aprobó que el 2 de octubre haya un paro nacional estudiantil, 

que será votado en las asambleas locales de las escuelas, así como marchas. El 1 de diciembre, con el fin de evitar la 

toma de protesta de Peña Nieto, se hará un cerco al Congreso. Los activistas aún discutián otras 200 acciones como 

bloqueos, boicots contra Soriana y televisoras, entre otras. (Silvia Garduño y Antonio Baranda). PACTA N SEGUNDA  

CONVENCIÓN EN HIDA LGO La Convención Nacional contra la Imposición acordó celebrar su segunda asamblea los 

días 25 y 26 de agosto en Tezontepec, Hidalgo. Los activistas de unas 300 organizaciones sociales reunidos en este 

municipio, incluido el movimiento #YoSoy132 también decidieron convocar a convenciones regionales durante el mes de 

agosto, con el objetivo de llegar con fuerza a la Segunda Convención Nacional. En esa convención nacional se discutirá  la 

decisión del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) en torno a la elección presidencial. Durante la 

reunión de ayer, los activistas acordaron tomar las instalaciones de Televisa en todo el País, el 27 de julio, día en que 

serán inaugurados los Juegos Olímpicos de Londres. Previamente y según la fuerza de la convocatoria, evaluarán toma o 

bloqueo de esas instalaciones. Más temprano, los participaron acordaron una convocatoria para realizar marchas en todo 

el país el 22 de julio y 22 de octubre  (Verónica Jiménez, página 19)  

Reforma-#YoSoy... boicots: Al menos 300 organizaciones, entre ellas el movimiento #YoSoy132, acordaron ayer un 

plan de acción para evitar que el priista Enrique Peña Nieto asuma la Presidencia de la República.  Reunidas en la 

Convención Nacional contra la Imposición, las agrupaciones fijaron ayer un programa que contempla movilizaciones 

masivas en todo el País, concentraciones en plazas públicas, caravanas regionales, "liberación" de casetas, toma de 

medios de comunicación, un boicot contra las tiendas Soriana y brigadas para "concientizar a la gente", entre otras 

medidas. Además, también alistan un plan para impedir la toma de posesión de Peña Nieto en el Congreso, programada 

para el 1 de diciembre. Los grupos participantes, entre los que se cuentan el Frente de Pueblos en Defensa de la Tierra, 

la CNTE, el SME y el Sindicato de Tranviarios, aseguraron que su movimiento es apartidista. "Es un espacio que 
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promueve la unidad para articular planes de lucha que emanen de las asambleas locales y regresen a ellas una vez que 

se discutan en la convención nacional.Se trata de construir una organización representativa a partir de asambleas de 

base que van desde la calle, la colonia y el municipio hasta (cada) estado y la nación. "Es una organización frentista que 

respeta autonomías. Tiene independencia política y orgánica respecto a todos los partidos políticos. Es una organización 

amplia, incluyente y soberana, democrática, representativa con delegados removibles, horizontal  y con rotatividad", 

señalan los lineamientos de la organización. La primera de estas acciones, según acordó la Convención, será realizar 

marchas a lo largo del territorio nacional el próximo 22 de julio, lo cual se repetirá el 22 de octubre con la misma 

consigna: rechazar el triunfo del priista en la elección presidencial.  El siguiente paso está programado para el 27 de julio. 

Ese día, a fin de boicotear el primer día de transmisión de los Juegos Olímpicos de Londres, las organizaciones llamaron a 

cercar las instalaciones de Televisa tanto en el DF como en los estados. En el natalicio de Emiliano Zapata, el 8 de 

agosto, se contemplan más marchas, levantar las plumas en casetas de peaje y mítines en diversas plazas cívicas. Tres 

días después, el 11 de agosto, se sumarán a una marcha convocada por el SME que irá del Zócalo a Los Pinos. El 1 de 

septiembre, con motivo del Sexto Informe de Gobierno de Felipe Calderón y la toma de protesta de los nuevos 

legisladores, planean realizar un cerco humano en torno al Palacio Legislativo de San Lázaro. Al grito de "¡Viva México sin 

PRI!", la Convención llamó a tomar las plazas de todo el País los días 15 y 16 de septiembre, además de respaldar un 

paro estudiantil a nivel nacional el martes 2 de octubre, aniversario de la matanza estudiantil de 1968. Finalmente, los 

activistas acordaron que el 1 de diciembre realizarán un boicot en San Lázaro, con representantes de todos los estados, 

para impedir la toma de posesión de Peña. Ayer, líderes priistas alertaron sobre el riesgo de radicalizar las movilizaciones. 

"Las huestes lopezobradoristas han aprovechado el ímpetu de algunos grupos juveniles para armar una campaña contra 

el candidato de la coalición PRI-PVEM (...) pero no así las de Gobernadores, diputados federales y senadores en las que 

obtuvieron triunfos", aseguró Francisco Rojas, coordinador de los diputados del tricolor.  "Están caminando hacia un 

escenario peligroso y de confrontación, pero México no merece los machetes. No es con machetazos como se van a 

resolver las cosas", indicó el vocero del PRI en el Senado, Carlos Jiménez Macías. (Silvia Garduño, primera plana) 

El Universal- Invierte la Sedena 5 mmdp para espiar La Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) erogó cerca de 

5 mil millones de pesos de marzo de 2011 a marzo de este año para adquirir equipo de espionaje e inteligencia, de 

acuerdo con contratos de los que EL UNIVERSAL tiene copia. En dicho periodo la dependencia otorgó por adjudicación 

directa a Tracking Devices, con sede en Jalisco, cinco contratos para la adquisición de equipos con la capacidad de 

intervenir teléfonos celulares, así como dispositivos de inteligencia, de radiocom unicación y telecomunicaciones. Los 

instrumentos adquiridos quedaron a disposición de altos mandos del Ejército, encabezados por el general Augusto Moisés 

García Ochoa, director general de Administración, señalaron fuentes militares. También revelaron que el grupo de 

funcionarios utiliza esta tecnología para ejecutar diversas tareas, entre ellas la del espionaje político. Parte del equipo es 

operado directamente por la Sección Segunda del Estado Mayor de la Defensa Nacional, área encargada de las labores de 

inteligencia militar. De los cinco contratos conocidos, en tres se menciona que el equipo es para la “atención de la 

Dirección General de Transmisiones”; en los otros dos se detalla que el equipamiento será operado por la Sección 

Segunda. Los convenios están firmados por el general Augusto Moisés García Ochoa y contienen una cláusula de 

confidencialidad que obliga al proveedor a “guardar en secreto todos los datos y condiciones”. (redacción, primera 

plana) 

Movilización nacional contra el fraude, acuerdan en Atenco: Al participar en la primera Convención Nacional 

contra la Imposición, representantes de al menos 300 organizaciones lograron establecer un eje nacional de acción que 

agrupará a estudiantes, campesinos, obreros, sindicatos y maestros, quienes impulsarán movilizaciones nacionales, 

boicot a empresas que participaron en el fraude , ocupación de plazas públicas y la “toma o cerco” de instalaciones de 

Televisa en todo el país, con el objetivo de impedir que Enrique Peña Nieto asuma la Presidencia. Integrantes del 

movimiento #YoSoy132, Frente de Pueblos en Defensa de la Tierra (FPDT), Sindicato Mexicano de Electricistas (SME) y  

Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE), entre otros, aprobaron impulsar una marcha nacional 
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este 22 de julio en la capital del país, mientras que el viernes 27 se llamará a una acción contra la empresa televisiva, 

entre otras medidas, aunque se pospuso para la segunda convención, a realizarse el 22 y 23 de septiembre en Oaxaca, el 

plan de acción del 20 de noviembre al primero de diciembre. Por más de cinco horas, los 2 mil 600 delegados y 

representantes de 29 entidades, de acuerdo con cifras de los organizadores, discutieron más de 200 propuestas de 

movilización. El 4 de agosto fue la fecha acordada para convocar en Jalisco a la reunión de la coordinación nacional 

provisional para organizar su segunda convención. Asimismo, el viernes 8 llamarán a su primer paro cívico nacional y a 

un ensayo de huelga general. El 11 de agosto se sumarán a la movilización convocada por el SME en el Distrito Federal, y 

en ese mismo mes se podrán llevar a cabo asambleas estatales de la convención. El encuentro vivió un clima por 

momentos tenso debido a la diversidad de propuestas y planteamientos de los delegados, en particular al discutir la 

“toma o bloqueo” de Televisa, lo que generó disensos, pues los representantes estatales señalaron que en el inter ior del 

país no tenemos condiciones. No hay garantías de seguridad ni la gente está concientizada, aunque al final se aprobó 

que cada estado lo hará de acuerdo con su fuerza y evaluará si tiene o no condiciones. También se aprobó la realización 

de dos jornadas nacionales de lucha, el primero y 6 de septiembre. En la primera se incluye una movilización masiva del 

Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) a la Cámara de Diputados en rechazo al sexto Informe de 

gobierno del presidente Felipe Calderón y contra la imposición de los próximos diputados y senadores. Cinco días 

después se convocará al bloqueo de carreteras, casetas de cobro, acciones de protesta locales y actos artísticos y 

culturales en plazas públicas, así como a mantener el boicot a las empresas que colaboraron con el fraude, como Soriana, 

Wal-mart, Coca-Cola y bancos. Para el 15 y 16 de septiembre se efectuará, con motivo de los festejos de la 

Independencia, un grito de México sin PRI en todas las plazas públicas del país. El 2 de octubre se convocará a un paro 

nacional de universidades, que deberá ser aprobado en cada una de las casas de estudios, así como a una movilización 

masiva. Organización y plan de lucha Ante el cúmulo de propuestas y movilizaciones se incluyeron algunas que no 

lograron consenso o que, por su trascendencia, se optó por posponer. La decisión de convocar a una huelga nacional de 

trabajadores para el primero de diciembre, fecha en que Peña Nieto asumiría la Presidencia de la República, no se 

aprobó, como tampoco las tomas del Aeropuerto Internacional de la ciudad de México, la residencia oficial de Los Pinos y 

del Congreso de la Unión. También deberá continuar la discusión sobre la propuesta de realizar diez días de 

movilizaciones, del 20 al 30 de noviembre, para preparar un gran paro nacional en todo el país y frenar la llegada del 

político mexiquense. La aprobación de un pronunciamiento político se realizará en un próximo encuentro, aunque 

plantearon propuestas que incluyen definir a la convención como una organización que lucha porque Peña Nieto no sea 

presidente; rechazamos su imposición y lo desconocemos, pues no hay democracia cuando se compra el voto, ni 

aceptamos como futuro una sociedad dirigida por las televisoras. Al clausurar el encuentro, en el que pa rticiparon 

comuneros del pueblo michoacano de Cherán y de Huexca, Morelos, Trinidad Ramírez, del FPDT, llamó a mantener la 

unidad pese a las diferencias en las propuestas e iniciativas para impulsar la democratización del país, pues recordó que 

por eso estamos buscando la construcción de esta convención: para escucharnos, acompañarnos e ir unidos.  (Javier 

Salinas, primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S    NACIONALES   

Milenio-El asalto a la razón… Lo arraigan y después 'viriguan'  

A medida que transcurre el arraigo ampliado en que la S IEDO mantiene al general Tomás Ángeles Dauahare (y que 

concluirá el viernes 3 de agosto), el divisionario corre el riesgo de que, en su eventual consignación, se le añadan 

repentinamente otras dizque “pruebas” tan endebles como las que sirvieron de pretexto para privarlo de su libertad. 
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En tal caso, a su representante legal, Ricardo Antonio Sánchez Reyes-Retana, se le reducirá de manera dramática la 

oportunidad de hacer su tarea y de que el militar goce a plenitud de las garantías constitucionales de todo acusado para 

su defensa. 

Hasta hoy de nada han servido las cuatro resoluciones (dos provisionales y dos definitivas) de Josefina del Carmen Mora 

Dorantes, juez décimo penal segundo de distrito de amparo en materia  penal en el DF, que obligan a la SIEDO a 

responder positivamente las peticiones y aportación de pruebas del abogado defensor. 

Se da entonces un incumplimiento grave por parte del MP federal porque desoye a la instancia de amparo encargada de 

proteger a cualquier persona de violaciones a sus derechos constitucionales cometidas por la autoridad.  

Dicho de otra manera: la juez ordena a la S IEDO que responda todos los escritos en que el defensor solicita, por 

ejemplo, cómo se han corroborado las denuncias anónimas o lo que afirman los colaboradores inculpatorios. 

O sea: debe satisfacer las inquietudes de la defensa de modo coherente, oportuno y sin evasivas.  

El abogado Sánchez Reyes-Retana ha requerido pruebas de que las afirmaciones de uno de lostestigos protegidos, el 

identificado como Mateo, son mentira, y ha solicitado sin éxito enviar un oficio al director jurídico de Perisur para que se 

demuestre si efectivamente Mateo se encontró en ese centro comercial con el general Ángeles Dauahare; que al Instituto 

Nacional de Migración se le pregunte si el general estaba o no en Alemania cuando el chisme inculpatorio lo supone en 

México, o que se pregunte a la DEA si tiene alguna ficha donde al militar se le señale como sospechoso en algún ilícito.  

Lo que menos ha satisfecho la SIEDO es corroborar si lo dicho por los colaboradores es veraz o, de lo contrario, lo ha 

desechado como “prueba”. De no verificarlo, incumpliría lo previsto en la Ley Federal contra la Delincuencia Organizada 

(artículo 35). 

Para entenderlo mejor: si jurídicamente no bastan inclusive las autoinculpaciones (un padre que quiera tapar a un hijo, 

por ejemplo), menos las de terceros.  

Entre los tropiezos de la S IEDO para hacer cuajar el caso está una declaración del general (arraigado también) Ricardo 

Escorcia Vargas, que éste ya desconoció (dice que se la hicieronfirmar sin enterarlo del contenido).  

Y no sobra recordar la patraña, por fortuna desechada ya, del “sargento archivista” revelada en estas páginas, o lo 

resbaladizo del “testimonio” del protegido Jennifer. 
Se supone que primero se comete un delito y luego viene la investigación, pero en este caso lo primero fue arraigar a 

Tomás Ángeles Dauahare… sin que se sepa por qué.  

Cada vez el caso apesta más a persecución política. (Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve… ¿Quién sería el candidato si se invalidara la elección?  

Si las pruebas y argumentos presentados por el frente de izquierdas convencieran al Tribunal Electoral de invalidar la 

elección presidencial, en algún momento de 2013 o 2014 millones de mexicanos irían de nuevo a las urnas. ¿Quién sería 

en ese caso el candidato de la izquierda? 

El espíritu triunfalista que desataría la exitosa impugnación apuntaría por lógica a López Obrador. Pero se puede 

conjeturar también que siete de cada diez eventuales electores, que no votaron por él, se sentirían defraudados con el 

fallo del Tribunal y rechazarían al tabasqueño.  

Marcelo Ebrard, por su parte, habría concluido la gestión de jefe de Gobierno del DF y podría, como ha dicho, inicia r la 

construcción de su candidatura a partir del 6 de diciembre.  

Quizá no haya mejor argumento para los ebrardistas que la geografía del voto del 1 de julio. López Obrador superó a 

Enrique Peña Nieto en ocho entidades: una, la diminuta Tlaxcala; otra, Puebla, por 0.1 por ciento. Difícil pensar que 

Ebrard no arrasaría en el DF y no se pudiera embolsar Guerrero, Oaxaca, Morelos y, tal vez, Quintana Roo y Tabasco.  

Peña Nieto, en cambio, derrotó a López Obrador en 24 entidades. En 22 de ellas, por más del promedio nacional de 6.5 

por ciento (números cerrados): Hidalgo (8 por ciento), Estado de México (9), Nuevo León (11), Campeche y Michoacán 

(12), Sinaloa (13), Durango y Tamaulipas (14), Sonora, San Luis Potosí y Chiapas (15), Baja California Sur, Nayarit, 

Querétaro y Chihuahua (16), Jalisco (17), Colima y Aguascalientes (18), Coahuila (20), Yucatán (25), Guanajuato y 
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Zacatecas (27). 

Con ese mapa, ¿se volverían a jugar la candidatura en una encuesta? Y solo sería una elección: la presidencial. (Ciro 

Gómez Leyva, página 02)  

Milenio-Trascendió…  

:Que el tuit en que el jefe de Gobierno del DF se deslindó de la declaración de la Conferencia Nacional de Gobernadores, 

en el sentido de que los mandatarios de todas las entidades reconocieron que, de “los resultados consignados en las 

actas de cómputo distrital de la elección presidencial, los votos favorecen al licenciado Enrique Peña Nieto”, no exime a 

su representante. 

Se trata de Héctor Hernández Llamas, subsecretario de Coordinación Metropolitana y Enlace Gubernamental, quien a 

nombre de Marcelo Ebrard participó en el acuerdo previo sobre tal obviedad.  

:Que aún más: en la redacción del documento que leyó el presidente entrante de la agrupación ( César Duarte, 

gobernador de Chihuahua), originalmente se hacía mención a “los gobernadores”, y fue Hernández Llamas quien pidió 

se incluyera al jefe de Gobierno, con quien aseguró estar “en contacto permanente”.  

Como la suya, fueron atendidas las sugerencias de mandatarios que no militan en el PRI, entre otros Graco Ramírez, de 

Morelos; Gabino Cué, de Oaxaca, y Mario López Valdez, Malova, de Sinaloa. 

Y más todavía: en el centro de la mesa estaba la pantalla de la computadora en la que todos los gobernadores y 

representantes pudieron ver lo que sería leído a nombre de la Conago.  

:Que los representantes legales del PRI trabajaron a marchas forzadas todo el fin de semana en el documento que hoy 

presentarán ante el IFE para rebatir la demanda de invalidez de la elección presidencial que el pasado jueves 

interpuso Andrés Manuel López Obrador, a través del PRD, el PT y Movimiento Ciudadano.  

El equipo político-jurídico que encabeza Jesús Murillo Karam afinará durante la mañana de este lunes los últimos 

detalles de los alegatos que entre hoy y mañana serán turnados al Tribunal Electoral junt o con el juicio promovido por los 

partidos de las izquierdas.  

:Que en el primer círculo de Enrique Peña Nieto ven a dos universitarios de primera línea en áreas estratégicas del 

próximo gobierno. 

Son José Narro Robles, rector de la UNAM, a quien imaginan como nuevo secretario de Educación Pública, 

y Alfonso Navarrete Prida, quien fue ya procurador en el Estado de México y quedaría, creen, al frente de la 

Procuraduría General de la República. (redacción, página 04)  

Criterio-Jaque Mate...  Legít imo redux 

Andrés Manuel López Obrador ha mantenido hasta ahora sus protestas dentro de los límites que marca la ley. La 

legislación mexicana es generosa en recursos para impugnar una elección. Por eso el candidato de la izquierda ha podido 

pasar de la exigencia del voto por voto, y del recuento de 68 mil paquetes electorales en los cómputos distritales, a la 

demanda al Tribunal Electoral para que invalide la elección y ordene la celebración de nuevos comicios... sin la 

participación del PRI o de Enrique Peña Nieto.  

La gran pregunta es qué pasará si el Tribunal Electoral determina, el próximo 6 de septiembre o antes, que la exigencia 

de López Obrador no está justificada y declara válida la elección de Peña Nieto como presidente de la República.  

¿Aceptará Andrés Manuel la decisión y se convertirá en líder de una oposición democrática que busque impulsar una 

propuesta política? ¿O mandará nuevamente al diablo las instituciones y buscará encabezar un movimiento de resistencia 

al nuevo gobierno como lo hizo en 2006? 

La posibilidad de que el Tribunal declare válida la elección es muy alta. La compra de votos no es causal de nulidad sino 

un delito que se castiga con multa o cárcel a una persona en lo individual. Probar la compra de 5 millones de votos con 

los argumentos y pruebas que hasta ahora ha exhibido el Movimiento Progresista parece imposible.  

La supuesta inequidad en la cobertura de los medios no está avalada por el monitoreo que la UNAM hizo para el IFE. El 

que las encuestas previas no hayan dado un resultado exacto de la elección es natural y difícilmente puede considerarse 

una razón de inequidad.  

La causal de nulidad abstracta, que permitía declarar la invalidez de una elección por una acumulación de factores de 
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inequidad, fue descartada de la ley electoral en 2007 con el voto de todos los partidos políticos.  

Con el fallo del Tribunal habrá terminado el último recurso que otorga la ley a los candidatos con agravios. López 

Obrador podría reconocer el fallo, aun cuando lo tildara de injusto, y retirarse a su rancho de La Chingada en Palenque, 

Chiapas. 

Otra opción sería mantener un papel activo como líder opositor y promotor de causas políticas. Pese a que Andrés 

Manuel se queja de un cerco informativo, no hay conferencia de prensa que convoque que no esté atiborrada, medio de 

comunicación que no busque entrevistarlo o manifestación a la que convoque que no rebase expectativas.  

López Obrador es el líder natural de un Movimiento Progresista que contará con una fuerte bancada en el Congreso en la 

próxima legislatura. 

Andrés Manuel, en contraste, podría declararse nuevamente en rebeldía y reelegirse como presidente legítimo. Tendría 

que hacer, sin embargo, algo más espectacular que en el 2006. Ya hace seis años acampó en el Paseo de la Reforma y el 

Centro Histórico de la Ciudad de México durante seis semanas, castigando paradójicamente a la ciudad que más había 

votado por él.  

¿Qué podría hacer ahora que llamara más la atención?  

Un movimiento de rebeldía tendría, lógicamente, un costo político. El berrinche del 2006 afectó a los par tidos de 

izquierda y al propio López Obrador durante varios años. Pero como ya lo demostró la campaña del 2012, un candidato 

carismático puede recuperarse incluso de una acción tan dañina como la toma del Paseo de la Reforma.  

Es muy difícil prever las decisiones de López Obrador. Su lógica es muy distinta a la del resto de la población. Por lo 

pronto ya ha tenido bastante éxito en desacreditar una vez más al sistema electoral mexicano.  

La gran pregunta es si esta estrategia le permitirá dejar de ser presidente legítimo para alcanzar su sueño de volverse 

algún día presidente constitucional de los Estados Unidos Mexicanos.  

MONEX Y SORIA NA  

Monex, como Soriana con anterioridad, ha negado cualquier participación en operaciones de compra de voto del Partido 

Revolucionario Institucional. Según la ley, le toca a quien acusa presentar las pruebas de la acusación. (Sergio 

Sarmiento, página 21)  

El Universal-Bajo Reserva:  

EL REPORTE de nuestro compañero Carlos Benavides sobre un costoso sistema de inteligencia adquirido por la Secretaría 

de la Defensa Nacional y cuya operación estaría sometida a manejos poco claros, parece poner de manifiesto un triple 

proceso de desgaste de nuestras fuerzas armadas: el provocado por el notable incremento de los recursos públicos que 

les han sido asignados; el generado por el combate al crimen organizado, tarea para la cual la milicia no está preparada 

técnicamente, ni protegida jurídicamente. El tercer factor de desgaste lo representa la evidente pugna interna por el 

relevo del actual titular de la dependencia, el general secretario Guillermo Galván Galván.  

  

LUIS VIDEGARAY, sin duda el hombre más cercano a Enrique Peña Nieto, recibió la encomienda de impulsar una revisión 

en materia de políticas públicas. Más allá de lo que parece un formulismo, Videgaray parece orientarse a ser un 

supersecretario de Hacienda, con poder en todo el sector financiero, lo que incluiría Pemex, CFE y otras entidades. Él no 

niega su proximidad con Pedro Aspe Armella, el también muy fuerte titular de Hacienda d urante la gestión de Carlos 

Salinas de Gortari. Aspe está siendo mencionado para regresar al gabinete, en el ámbito energético.  

  

MIGUEL OSORIO Chong, designado por su parte coordinador de Diálogo y Acuerdo Político en el equipo del candidato 

ganador, había arrancado contactos con diversas fuerzas desde las horas posteriores al día de las elecciones. Por 

instrucciones de su jefe, el ex gobernador de Hidalgo, que en agosto cumplirá 48 años de edad, intentará construir  

condiciones para impulsar reformas en el Congreso una vez iniciada la próxima legislatura, el primero de septiembre. Este 

desafío, que puede ser su prueba final para arribar a la Secretaría de Gobernación, encara el problema de que se deberá 
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construir desde afuera del gobierno y en un ambiente muy crispado. 

  

AUMENTAN las evidencias de una creciente distancia de algunos de los personajes que acompañaron a Andrés Manuel 

López Obrador durante su segundo intento por conquistar la Presidencia de la República. Cada día es mayor la 

probabilidad de que alguno de ellos aparezca como integrante del próximo gobierno. El tabasqueño reaccionó ayer en 

forma casi violenta ante un editorial del diario español El País que lo calificó como un peligro para la izquierda mexicana e  

hizo un virtual llamado para que esta corriente política margine al que ha sido su principal figura en la última década. 

  

NO HA CREADO mucho entusiasmo en los sectores diplomáticos la versión de que el ex presidente Vicente Fox Quesada 

sería designado por el próximo gobierno embajador ante la Unión Europea. La especie que está corriendo ubica al ex 

mandatario ora en Paris, ora en Bruselas, para buscar residencia con vistas a desempeñar la misma misión que hace casi 

12 años el propio Vicente Fox le asignó a Porfirio Muñoz Ledo. Por lo pronto, algunos observadores internacionales están 

expresando una incómoda incredulidad ante esta posibilidad. (redacción, página 02)  

Reforma-Templo Mayor…  

LA DE MONEX no es la única cuenta que trae preocupados a los priistas.  

CUENTAN QUE hay por ahí un contrato de telefonía celular que, además de caro, resultó inútil y que ahora, para colmo, 
podría engordar el expediente de "financiamientos poco claros".  

SEGÚN ESTO, uno de los principales operadores de la campaña presidencial contrató con Iusacell muuuchos equi pos para 
ser utilizados en el Programa de Promoción del Voto.  

PERO QUE pese a los millones que se invirtieron, a la mera hora, el día de la jornada electoral, los dichosos celulares 
resultaron no ser compatibles con el programa.  

PARA CUANDO lograron echar a andar el sistema, las casillas prácticamente ¡habían cerrado!  

AHORA nomás falta saber si ese gasto -con todo y que se fue a la basura- está debidamente reportado ante las 
autoridades o si van a salir con que se ganaron los celulares en una promoción de Soriana pagando con su tarjeta Monex 

POR CIERTO que a las malas noticias que han recibido últimamente los priistas, ayer se sumó la de los rechazados de la 

UNAM. 

EN EL equipo de campaña de Enrique Peña existía cierta inquietud sobre el tema, dado el contexto actual de 
confrontación con el movimiento #YoSoy132.  

Y ES QUE si bien no fue el priista quien los reprobó, lo cierto es que esos 56 mil jóvenes fácilmente podrán engrosar las 
filas de los grupos anti Peña.  

LA BÚSQUEDA de la coordinación de las bancadas del PAN en el Senado y la Cámara de Diputados a partir del 1o. de 
septiembre ya comenzó.  

EN EL CASO de la Cámara alta es casi un hecho que el ex secretario de Hacienda Ernesto Cordero será el pastor del 
rebaño blanquiazul.  

LA SEMANA PASADA desayunó con 22 de los 38 senadores electos panistas y cuentan que recibió su apoyo.  

MUY SIGNIFICATIVO es que entre los asistentes estaban la hermana del Presidente, Luisa María "Cocoa" Calderón, y 

Roberto Gil, el ex coordinador de la campaña de Josefina Vázquez Mota.  

EN LO REFERENTE a San Lázaro, parece que la situación no estará tan sencilla, pues le acaba de brincar un retador al 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

13 de 17 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
1133  

 

todavía senador José González Morfín, quien ya se veía como coordinador.  

SE TRATA del senador por Guanajuato y ex alcalde de San Miguel Allende, Luis Alberto Villarreal.  

Y NO ES por nada, pero dicen que el político, de apenas 37 años de edad, trae la bendición de los calderonistas y está 
listo para darle la pelea a su actual coordinador en el Senado.  

¡CIERREN las puertas! 

A LAS QUE vieron en animadísima plática la otra noche fue a Beatriz Paredes y a Ana Gabriela Guevara.  

LOS COMENSALES de un conocido restaurante de Playa del Carmen de inmediato reconocieron a la ex candidata del PRI 
al gobierno capitalino y a la ex velocista que será senadora por el PT. 

¿SERÁ QUE la tlaxcalteca le estaba dando algunos tips parlamentarios a la sonorense? Es pregunta. (redacción, página 

10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Intelecto opuesto… Los "pluris" que nunca fueron 

Tras los recuentos finales de la elección presidencial, las listas en las circunscripciones nacionales para diputados 

federales, por cada partido, arrojaron datos interesantes como el nombre de quienes compondrán el nuevo Congreso de 

la Unión. 

Para estados como Hidalgo donde el liderazgo partidista cobra fuerza en elecciones federales, es una opción real para las 

aspiraciones de los políticos el poder dar el salto a San Lázaro o al Senado.  

Tal es el caso, que nueve hidalguenses se inscribieron en listas nacionales para poder llegar a una curul. De haberse 

dado, contando a los de elección popular que son siete, el estado tendría 16 diputados federales.  

La situación no fue tan benéfica para todos pues sólo los de la coalición nacional PRI-PVEM y que estaban ubicados en 

buenas posiciones, en los primeros 10 puestos, tuvieron la suerte de estar en contemplados hasta el momento para 

llegar a su nuevo encargo. 

Para darnos una idea, quienes se registraron en un inicio como plurinominales hidalguenses fueron, del PRI: Jesús Muril lo 

Karam, Nuvia Mayorga Delgado, David Hernández Madrid, Palmira Venero; del PAN, Erik Marte Villanueva y Claudia Lilia 

Luna Islas, del PRD, Pedro Porras Pérez, de Nueva Alianza, Mirna García López, de Movimiento Ciudadano, María Cruz 

García y del Partido Verde Ecologista de México, Jorge Malo Lugo.  

De todos, sólo los 3 primeros del tricolor y el panista Erik Marte, lograron posicionarse entre los primeros sitios y 

aseguraron su estancia en la Cámara de Diputados, los demás quedaron a la espera e incluso unos ya descartados. 

El hecho cobra relevancia puesto que en elecciones pasadas la colocación estratégica de políticos locales no había tenido 

tanta penetración como lo fue para esta. No se obtuvo el resultado para todos, pero si para quienes lo amarraron de sde 

la cúpula de su partido. 

Además, el hecho de que no se haya tenido una campaña formal para poder llegar a San Lázaro, no impide a estos 

nuevos legisladores federales el poder formar parte de las gestiones sociales para la entidad e incluso no los exime  de la 

responsabilidad de responderle a los hidalguenses.  

A mayor cantidad de personajes políticos del estado en puestos importantes del país, mayores las probabilidades de 

atraer recursos y gestionar apoyos para el campo, la salud, las carreteras y el presupuesto del año entrante.  

Espero que quienes puedan o intenten colocarse en listas plurinominales para la siguiente elección, en 2015, comiencen 
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su trabajo social, de partido y político, desde ahora y no quieran sorprender a propios y extraños. (Eduardo González, 

página 03)  

Crónica-Balcón Polít ico… Llegando y prendiendo lumbre 

Jesus Murillo Karam ha comenzado su labor de defensa del triunfo del ex candidato presidencial tricolor, Enrique Peña 

Nieto, y ha respondido ya a las acusaciones del ex abanderado de las izquierdas, Andrés Manuel López Obrador, respecto 

a las denuncias de que la jornada del pasado 1 de julio fue fraudulenta.  

Ha señalado el ex gobernador de Hidalgo que el tabasqueño ha participado en cinco elecciones y curiosamente ha 

ganado una, en la que no hubo fraude. 

Murillo Karam es precisamente desde el miércoles pasado, el encargado de llevar a buen puerto los argumentos legales 

para que las autoridades electorales den por válida la elección y confirmen el triunfo que las cifras dieron a Peña Nieto. 

Ya el periodista Rogelio Hernández López, en su colaboración semanal de la XENQ, planteó lo que se perfila como los 

cargos que ocuparían no sólo Murillo Karam, sino Luis Videgaray Caso y Miguel Ángel Osorio Chong.  

Según estas especulaciones, Murillo Karam podría ser el próximo procurador general de la república, Luis Videgaray el 

secretario de Hacienda y Crédito Público, y Miguel Ángel Osorio, el secretario de Gobernación, en función de las tasas 

que les ha encomendado el ahora referido candidato ganador. 

Muchos hidalguenses apuestan a que la cercanía de Murillo y Osorio con Peña Nieto traerá beneficios al estado, que bien 

podrían convertir en  más recursos, más obras y en consecuencia el desarrollo de nuestra entidad. 

Ojalá ocurran, por el bien no sólo de los hidalguenses, pues también se espera que esos personajes ligados a Peña Nieto, 

se conviertan en los promotores de una agenda de la paz, que tanta falta la hace a nuestra nación. (Carlos Camacho, 

página 03)  

Milenio-Pájaro Carpintero…  

: Que a quien se le ha visto muy contento después de las elecciones es al delegado de la Secretaría de 

Economía, Cornelio García Villanueva, quien fue visto degustando en un tinacal en la Feria de la Barbacoa en 

Actopan un curado de avena, mientras su partido está que se desmorona. Tal parece que el delegado ya está en la 

etapa de reconciliación consigo mismo y necesita algunos aperitivos para olvidar la derrota del panismo en Hidalgo, y 

para quitar el mal sabor de boca, qué mejor que un buen vaso con pulque del estado.  

: Que quien también anda muy campante por las calles de la capital hidalguense es la líder deAntorcha 

Campesina, Guadalupe Orona, quien ha sido vista de compras en tiendas departamentales y siempre en su 

camioneta de lujo, mientras tiene a los campesinos en un campamento en la explanada de Plaza Juárez, sufriendo de 

hambre, lluvias y frío, además que dicen, los obliga a estar gritando consignas en contra del gobierno todo el día y no es 

siquiera para darse una vuelta para ver en qué condiciones se encuentran. 

: Que un político originario de Huejut la, quien desde la administración estatal anterior ha sido uno de los más leales 

al PRI, dicen que ya está con la élite tricolor en la ciudad de México gracias al buen trabajo que ha desempeñado a 

favor de su partido. Dicen que el susodicho, quien responde al nombre de Gilberto Lara Vargas se ha desempeñado en 

pequeños puestos políticos, pero discretamente, lo que le ha valido que sea uno de los elegidos para estar en el siguiente 

sexenio al lado de Enrique Peña Nieto. 

: Que esta semana podría haber un paro de labores en la presidencia municipal de Atitalaquia, ya que el alcalde Jaime 

Reyes Galindo se niega a aprobar un aumento general a los trabajadores que él mismo prometió cuando llegó como 

edil. Dicen que este fin de semana tendría que aprobarse el dichoso aumento, sin embargo hasta la tarde del domingo no 

lo habían hecho, por lo que un paro de labores en la alcaldía sigue latente. (Redacción, página 03)  

Milenio-Las Perlas…  

No es un programa totalmente acabado, pero es lo mejor que tenemos hasta ahora, ya está en todos los municipios, en 

los 84 del estado. El sistema es automatizado y se alimenta con los datos en la computadora”  

Juan Manuel Menes Llaguno 

Contralor del Estado, sobre el nuevo programa informático para rendir cuentas. 

Siempre hemos hecho referencia que al término de una campaña hay que iniciar la otra y hoy los petistas en Hidalgo 

tenemos buen ánimo. Seremos una bancada con 18 diputados, cinco senadores que ayudarán a consolidar el desarrollo 

político” 
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Mariano Torres L’estrade 

Líder del PT en Hidalgo, sobre el trabajo que hacen para nuevos comicios estatales.  

Cuando se llega a presentar esta acción vandálica, el hecho de que corten un cable y vean que es de aluminio ya no se lo 

roban pero hacen daño. La Dirección de Alumbrado hace supervisiones para que esto ocurra lo menos posible”  

Héctor Castañeda 

Secretario de Servicios Municipales de Pachuca, sobre el robo de cableado público.  (Redacción, página 03)  

Criterio-Se dice que… 

que después de su cuarta derrota como candidato, Ricardo Baptista está empecinado en obtener por fuerza lo que no 

pudo ganar en las urnas, al ser derrotado por cerca de 10 mil votos por el candidato a diputado federal del PRI en el 

quinto distrito con cabecera en Tula de Allende, José Antonio Rojo. 

Ahora, Baptista está como López Obrador, descalificando a las autoridades electorales por el resultado del 1 de julio. 

“El eterno candidato” llevó una campaña desorganizada, la cual apuntaló al tratar de impugnar la elección, pues no fue 

capaz de presentar el recurso en tiempo al consejo distrital, error que ahora busca colgar al IFE.  

que no son pocos los funcionarios del gobierno del estado, de primer hasta tercer nivel, se les ve en días hábiles muy 

quitados de pena en varios clubes deportivos de la capital, pues en muchos casos a las 11:00 horas todavía hacen 

ejercicio, mientras otros van saliendo de las instalaciones deportivas, cuando el horario de trabajo es de 8:30 a 16:00 

horas. 

La pregunta es quién resuelve los problemas o atiende la audiencia mientras estos se encuentran cuidando su figura. 

Claro, también se dejan ver algunos diputados y alcaldes de municipios de la periferia.  

que ahora que pasó la tan sonada elección, empiezan a rumorearse cambios de primer nivel en el gabinete es tatal uno 

de los nombres que ya se manejan para incorporarse como secretario es  Ricardo Crespo, actual dirigente estatal del 

PRI, que si bien se llevó carro completo, en el distrito electoral federal de Pachuca las cosas no le salieron del todo bien y 

tampoco se puede pensar que su incorporación al gobierno del estado sea para proyectarlo rumbo a la alcaldía 

pachuqueña. 

Lo que sí es cierto es que en lo que resta del año se pueden generar importantes relevos en la esfera gubernamental.  

que hablando de políticos, ya trascienden algunos nombres de los que se apuntan por alguna de las candidaturas del PRI 

a diputados locales por los dos distritos de Pachuca, entre los que se sabe, pero que no quiere decir que sean todos, 

están Cristian Guevara, actual funcionario municipal de Pachuca y excolaborador de Gerardo Sosa; Mario 

Cuatepotzo, dirigente del tricolor en Mineral de la Reforma;  Alfredo Tovar Gómez, dirigente de la CNOP; Bernardo 

Arista, presidente del PRI de la capital; además de Esteban Mercado y Carlos Moreno, por mencionar algunos . 

(redacción, página 03)  

Independiente-El Socavón: Quizá no veamos beneficios ni riqueza de la nueva refinería, pero seguro sí la 

contaminación.  (redacción, primera plana)  

Visto Bueno-Radio Pasillo del Lunes…  

Campesinos que han acudido a la Secretaría de Desarrollo Agropecuario en busca de apoyo para sembrar sus 

tierras se quejan de la prepotencia con que actúan algunos funcionarios  menores de la dependencia y las 
secretarias encargadas de recibir al público.  

Los inconformes señalan que para ser atendidos como se debe tienen que ir bien recomendados , pues de lo 

contrario lo único que reciben son malos tratos, a pesar de que no están pidiendo favores especiales, sino sólo ser 
incluidos en las listas de beneficiarios de programas públicos. 

En Radio Pasillo se escucha en la clínica del ISSSTE de Pachuca las cosas van de mal en peor , pues la 

prepotencia –también aquí- de algunos recepcionistas, la escasez de medicamentos, la tardanza para recibir 
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consulta y las complicaciones para lograr una cita de especialidad son el “pan de cada día”.  

Para colmo, trabajadores al servicio del Estado aseguran que frecuentemente se descomponen el tomógrafo 
y la máquina de rayos X con que cuenta la institución, lo cual complica aún más la ya de por sí precaria situación. 

Habitantes de la calle Alcalde, ubicada en el fraccionamiento Colosio , de Pachuca, solicitan la intervención 

de las autoridades municipales de Reglamentos y Obras Públicas para supervisar el funcionamiento de un 
improvisado “salón de fiestas”. 

Aseguran que un vecino se apropió ilegalmente de un área común para convertirla en un jardín que cada 

fin de semana alquila al mejor postor. Los días viernes y sábado el sitio se convierte en un antro por donde corren 

sin medida el alcohol y otras sustancias, a pesar de que la mayoría de los asistentes son jóvenes y algunos de ellos 
menores de edad. 

Tras el nombramiento de los ex mandatarios Jesús Murillo Karam y Miguel Ángel Osorio Chong en cargos 

clave del equipo de transición del presidente electo de México, Enrique Peña Nieto, en Radio 
Pasillo comenzaron las especulaciones sobre posibles ajustes a la estructura del gobierno estatal. 

Esto, porque no se descarta que algunos hidalguenses sean invitados a participar en la primera esfera del poder nac ional. 

(redacción, página de internet)  

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Jorge Cano: El director general de Administración y Desarrollo de Personal del gobierno estatal, quien en esta 

ocasión fue el encargado de coordinar las labores correspondientes al curso de verano para los hijos de los burócratas, 

suma con dicha acción beneficio para él y para aquellos que forman parte de esta estructura, asimismo brindará a los 

infantes la oportunidad para aprovechar los días de asueto.  

Abajo-Jairo Angulo: Desde diversos espacios este personaje trata de hacerse notar como buen funcionario público; sin 

embargo, estas intenciones no bastan para cambiar la imagen que sobre su persona existe. Cabe puntualizar que en los 

pasados comicios el nombre de Angulo Vargas estuvo envuelto en un asunto catalogado como “electorero”, aunado al 

mediano desempeño reflejado en diversos encargos que lo mantienen como un perfil sin relevancia.  (Redacción, 

página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

DESAYUNO 

El ex coordinador de la LX Legislatura local, Roberto Pedraza, invitó a desayunar a sus ex compañeros 

diputados en conocido restaurante de Pachuca. Frecuentemente el ex diputado local convoca a quienes integraron 

ese colegiado para saludarse y mantener el contacto; esta vez el motivo para la invitación es platicar sobre el resultado 

de la pasada elección y conocer los diferentes puntos de vista sobre su desarrollo.  

VERIFICACIONES 

Es increíble que en Hidalgo existan aún cientos o miles de vehículos con placas de hace 10 o más años sin 

ningún pegote que confirme el pago de tenencias o verificación ambiental. Dichas unidades circulan libremente 

por la entidad y muchas de ellas están en pésimas condiciones; sin embargo, los encargados de programas ecológicos 

sólo detienen autos recientes para revisar sus engomados. 

PLACAS 

Por cierto que en muy poco tiempo el gobierno del estado tendrá listo el programa de reemplacamiento.  El 

logotipo de la actual administración coronará las matrículas y se espera que a finales del presente año o principios del 

2013 se ponga en marcha el proyecto.  

CONDE 

Miguel García Conde, director de Protección Civil en la entidad, confirmó que las lluvias cont inuarán en el 

territorio hidalguense al menos durante esta semana. Pidió a la ciudadanía extremar sus precauciones si 

tienen que conducir en las carreteras locales bajo la lluvia, pues es en esas condiciones cuando más 

accidentes registran. Expuso que hasta el momento el temporal es benéfico para el campo y recargue de las presas; 
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sin embargo, reiteró que su unidad permanecerá en alerta hasta que concluya la temporada. (Redacción, página 02)  

Uno más uno-Pachuquillas… La junta local del Instituto Federal Electoral de Hidalgo (IFE) remitió 12 impugnaciones, 

resultado del proceso electoral pasado, al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), de los cuales 

ocho fueron Promovidos por Movimiento Progresista, uno del Partido Nueva Alianza (Panal), otro por el de la Revolución 

Democrática (PRD) y dos por Acción Nacional (PAN)  (redacción, primera plana) 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS   

Milenio                                                                              Criterio 

 
 
 

 

 
 

 
 
 

 


